

CAPITAL	Un mes.	1'25 Pts.
	Un trimestre	3'50 >
	Un año	12 >
FUERA	Un trimestre	4 >
	Un año	14 >
EXTRANJERO	Un mes.	3'50 >

PAGO ANTICIPADO

EL IDEAL

DIARIO REPUBLICANO

FRANQUEO CONCERTADO

Anuncios, reclamos y

remitidos
PAGO ANTICIPADO

• Esquelas mortuorias •
HASTA LAS 4 DE LA MAÑANA

No se devolverán los originales
publicados ó no.

AÑO XVI

LÉRIDA, Martes 25 de Febrero de 1913

Redacción y Administración Mayor, 92

NÚM. 3815

DE PROPAGANDA

Conferencias políticas y culturales

En Barcelona

El Dr. Pla y Armengol en el Ateneo Enciclopédico

Por tratarse de un compromisario nuestro que por sus talentos, ocupa lugar preeminente entre la intelectualidad científica de Cataluña, publicamos la siguiente reseña de su conferencia en el Ateneo Enciclopédico Popular de Barcelona y que copiamos de un querido colega de la ciudad condal:

«El doctor don Ramón Plà Armengol ha dado últimamente en el Ateneo Enciclopédico Popular una notabilísima conferencia acerca de «La cuestión social ante la Higiene».

Prosa fuerte, sugestiva y cálida de entusiasmo dejóse oír en el amplio salón de aquella entidad ocupado por una concurrencia numerosa. Por el fondo sereno y convincente y por el vigor de la forma, la oración fué una hermosa página en la cual la ciencia biológica justifica, con argumentos irrefutable, las ansias de la humanidad proletaria.

Quedó patente que el estado actual moral é higiénico del proletariado se halla lejos del ideal que reclama una salud completa, en la que deben hermanarse la plenitud física y la fortaleza moral. Evidenciándose que el perjuicio de esa pobreza en el vivir perjudica á todas las clases de la sociedad y no sólo es la dolencia que se reparte por igual entre todos los hombres á consecuencia de las mezquinas condiciones de vida, de algunos que se abre campo la atonía y la infirmitad de la acción que imposibilita el progreso.

Económicamente hizo ver el doctor Pla los grandes perjuicios que causa á la sociedad la defectuosa organización actual, haciendo que se produzca menos de lo que se podría y obligando á gastos improductivos que pueden evitarse.

Finalmente, indicó algunas reformas inmediatamente aplicables, que la higiene aconseja para hacer más llevadera y menos perjudicial la actual situación: entre ellas, insistió acerca de la tendencia á la abolición de las obras benéficas que truncan la familia (asilos, hospitales) la modificación de las de enseñanza y acondicionar el trabajo de manera que adaptándose á las condiciones de ser, sea hecho con el amor que dicta un interés, cualquiera que sea.

Al terminar el doctor Pla Armengol su hermosa disertación fué muy felicitado.»

En Arbeca

D. Humberto Torres en el «Centro Republicano»

Dissapet passat doná en aquesta florent societat política, una notable conferencia el nostre distingit correligionari de Lleida, D. Humbert Torres.

No hi ha manera de explicar l' espectacle herms que el poble de Arbeca doná en aquell dia, acudint en massa á escoltar l' autorisada i elocuent paraula del distingit regidor del Ajuntament de Lleida.

Molt avans de l' hora anunciada, l' espaiós local era ple á vessar. La sala, la galeria, l' escenari eren curulls de public, i encara quedaren sense pugué entrar mes de doscentes persones.

A l' hora anunciada, amb tota puntualitat, comensá l' acte, ocupant la presidència la Junta Directiva del Centro, els regidors republicans i altres distingides personalitats.

El President, Sr. Sans, feu en breus i afectuosos paraules la presentació del conferenciant.

Seguidament el Sr. Torres, amb la oratoria que l' hi es tant peculiar, tranquila, reflexiva, convinsent, aná descapdellant un dis-

curso que durant mes de una hora mantingué en una religiosa atenció aquell nombrosíssim auditori, interrompent lo sovint amb aixordadores ovacions. Fou, son discurs, una abundosa exposició del credo republicà, demostrant les arrels doctrinals i filosófiques de nostres aspiracions.

Aqueixa part del seu discurs, fou com una clara lliçó de dret polític, al alcans de totes les intel·ligències, i que per sa rahonada exposició, connguè profundament al públic.

En la segona part de la conferencia, parla de les rahons pràctiques que abonen á Espanya, les aspiracions; republicanes, fent un quadre acabat de quina ha estat l'obra de la monarquia en els anys que porta d'ésser restaurada. Una gran ovació corona el seu discurs, del que cal esperar-ne grans resultats, doncs entre'ls oyents s'hi trobaven moltes dones i no poques persones fins ara neutrals en el camp de la política.

Els republicans d' Arbeca, quedaren fonamentats satisfets del Sr. Torres; mes ens consta positivament que aquest, deixá la agradable companyia dels amics d' Arbeca, am veritable pena, doncs durant sa estancia en aquell Centre, tant ben organitzat, no rebé més que probes de afecte i consideració per part de tots.

El Corresponsal.

Arbeca-23-Febrer 1913.

En Bellpuig

D. José Estadella en el Centro Republicano

Nuestro buen amigo y correligionario el joven y elocuente orador, concejal y ex presidente de «Juventut Republicana» D. José Estadella, dió una conferencia en el «Centro Republicano» de Bellpuig el domingo último, la cual versó sobre el tema «La nostra fé republicana».

Recibieron en la estación al orador varios republicanos de dicho pueblo, entre ellos, don Agustín Trullols, don Buenaventura Palau y don Isidro Cornadó, todos ellos antiguos y fieles correligionarios.

En la «Fonda del Jardín» situada frente al Parque, obsequiaron al Sr. Estadella con una fraternal y bien servida cena, y al final de la misma los jóvenes republicanos diéronle una serenata por la cual dioles afectuosamente las gracias.

Al entrar en el Centro, una banda de música hizo sonar los acordes de «La Marsellesa» que escucharon silenciosos y descubiertos todos los asistentes, que fueron muchísimos: al terminar, el Presidente del Centro vitoreó siendo contestado por todos, al conferenciant, el cual á su vez dió un viva á la República.

A las nueve de la noche sentáronse en la presidencia, el señor Estadella y don Agustín Trullols, presidente del «Centro Republicano» y ferviente propagador de nuestros ideales; el cual, tomando la palabra, dió las gracias en nombre de los asistentes al joven orador y le recomendó á los republicanos de Bellpuig que se duermen en sus creencias y casi, dice, no merecen el nombre de republicanos.

Seguidamente toma la palabra el Sr. Estadella.

De su conferencia tomamos amplias notas y la reseñaremos en otra edición.

Por hoy baste decir que el acto fué de gran importancia y que despertó entusiasmo grande entre nuestros correligionarios de Bellpuig.

El Sr. Estadella fué felicidísimo.

jer llamada Isabe. Ros, de Barcelona, la cual estaba herida en la cabeza.

El Juzgado entiende en el asunto.
Robo en un estanco ALMACELLAS
En el estanco que hay establecido en este pueblo se efectuó en la madrugada del viernes un robo consistente en efectos timbrados y 40 pesetas en metálico. Un cajón con varios efectos de los robados, fué hallado por la guardia civil en las afueras del pueblo.

Continúan las pesquisas para ver de hallar á los culpables.

CRONICA DE BARCELONA

El-logi al jove A. Iglesias

En l' espaiosa i ampla sala d' actes del Ateneo Obrero de Barcelona, hi está exposada una sencilla, pero molt ordenada, mostra d' art de lo molt que'ls alumnes de les classes de pintura y dibuix, treballen durant el curs del mateix.

Dona goig contemplar aquella variada producció, tota ella de joves de la primera volada, de visualitat agradable perquè's demostra, sinó altra cosa, que professors y deixebles hi posen en son treball, tot l' esforç, tot l' amor que l' pincell i l' llapis dels nous artistes poden donar de sí. La majoria dels expositors no arriben als 20 anys, tots ells tot just surten de les primeres alborades de les escoles obreres, sols que sentinse artistes amb fe, s' acollen totes les vesprades en les rialleres sales del Ateneu, per mostrar al públic una vegada al any tot el seu escullit treball, tota la seua artística producció.

Y si lloable es l' esforç d' aquets Ateneus que serveixen d' esglaió pera la nostra joventut, lloables doblement ho son les escoles particulars dels nostres pobles que saben escullir d' entre 'ls alumnes als qui poden donar gloria i renom á un poble. Per aixó avui envio una calurosa salutació d' encoratjament als directores del Circol Republicà de les Borges i als professors de l' escola que dit Circol está sostenint d' uns anys en aquesta part.

El simpàtic Alfons Iglesias, es el qui en segon terme, amb unanimitat de criteri s' emporta la milló fama dels alumnes expositors del Ateneu Obrero de Barcelona, i l' Alfons Iglesias es el deixeble que un dia sobresortia de l' Escola del repetit Circol Republicà de les Borges.

L' Iglesias es un plansó, com si diguessim Siell sab pulirse en l' art á que tanta afició demostra, podrà ferse rotlló en les fileres dels bons artistes. En els seus primers apunts exposats en l' Ateneu, s' hi veu un enamorat del pincell, potser molt atrevit, tal no obstant ja hem dit que es plansó. Avui per avui no es hora de regatejarli mérits. La sola tentativa d' exposar llur fruit al públic, mereix el-logis dels qui som aimants de les belles coses, i en grau superlatiu de la nostra joventut. Lo únic que 'ns permetrem ferli observar, es que en lo futur i en lo possible, concreti mes lo que 'ns pinti, d' aquesta manera podrém saborejar separadament lo que ell se proposi.

D' entre les teles exposades les millors son algunes de Poblet i especialment l' Iglesia de Vinaixa. Algunes com la Muralla del Castell y Runeses, s' hi veu l' atreviment del nou artista, hi falta no obstant, concreció, límits, idealitat.

Des d' aquestes planes saludem al jove artista, li desitjem prosperitat aixis com felicitem al Ateneu Obrero de Barcelona per saber interpretar la seua misió educativa tan admirablement i á l' Escola Republicana de Les Borges per ser els pares de les primeres volades del nostre amic Iglesias.

J. BARBERÁ.

Sucesos locales

Amago de incendio

En los talleres de muebles del Sr. Jové y fundición de hierro que los señores Armengol tienen instalados en la calle del Alcalde Fuster, hubo á las nueve de la noche del domingo un amago de incendio que los agentes de la autoridad y los vecinos lograron sofocar, á los pocos momentos de iniciado.

Escándalo

El domingo último, á las once de la noche, dos «entretendidas» tuvieron una pelea en la calle de Caldererías, lo que ocasionó un morrocotudo escándalo.

La policía fué la encargada de apaciguar á las «fierecillas».

Riña

En la plaza de Murmuradores tuvieron una contienda los vecinos de esta capital José Prats Más de 70 años y José Graells Borrás de 60.

Liegaron ambos á las manos y el primero infirió á Graells tres heridas con un cuchillo.

Llevóse al herido al Hospital donde fué auxiliado: por el Sr. Cava; el cual, le apreció dos heridas en el antebrazo izquierdo y una cortante en la oreja del mismo lado.

Fuele ocupado al agresor el cuchillo.

Se ha dado cuenta del hecho al Juzgado.

DE LA PROVINCIA

Cartas de nuestros corresponsales

San Guim de la Plana

Reconstrucción de caminos vecinales

El día tres de los corrientes llegó á esta la brigada volante de este distrito (Cervera), compuesta de cuatro peones y el capataz D. José Valero, los cuales en unión del vecindario, dieron principio á la obra de reconstrucción de los caminos vecinales de este término municipal cuyo deplorable estado requería una inmediata reparación.

Para formarse una idea exacta del titánico esfuerzo llevado á cabo por dichos señores en los trabajos verificados, se hace preciso haber conocido el camino que desde San Guim de la Plana conduce al vecino pueblo de Llor (Torrefeta) camino convertido hoy en carretera, y que no era mas que un angosto paso con un abismo salvado hoy por un terraplén (llamado del «entusiasmo» por los mismos vecinos), lo mismo que la peligrosa pendiente que da entrada al pueblo salvada hoy gracias al despendio de los propietarios D. Ramón Goma y D. José Cera, que debido á su patriotismo y amor al pueblo, tan generosamente han cedido.

Para completar del todo la reforma, falta tan solo que el vecino pueblo de Llor secundase nuestra iniciativa y al efecto dé remate al último trozo que resta, muy corto, y que pertenece á su término.

Expresar la alegría de la comarca, es poco menos que imposible; sin embargo, en su nombre debo dar y doy las gracias más sinceras á nuestros dignos representantes en la Diputación, por habernos cedido la brigada: á los propietarios, Sres. Goma y Tases, por sus trabajos en pro de las obras; al señor Alcalde D. José Sala por su tacto en la distribución de jornales gratuitos por parte del pueblo, y al vecindario por haber coadyuvado con su trabajo y disciplina.

Algo se me quedaba en el tintero y que el pueblo podría recriminar mi olvido, y es alabar con justicia el buen celo demostrado por el capataz D. José Valera, el cual con su amable y fino trato se ha captado las simpatías de todos, como habrá podido observar él mismo, y constele, hue tanto de él como sus compañeros de brigada, quedará entre nosotros grato recuerdo.

Ojalá tengamos ocasión, el próximo año, de volverlos á contar entre nosotros.

RAMON CERAT.

Albosa

Cosas electorales

He leído en el Diario de Lérida correspondiente al próximo pasado día 22 del corriente, una correspondencia, dirigida desde La Portella, en la cual dice su autor que no pocos elementos de prestigio del Segriá se muestran resentidos del Sr. Rodés, y que estos elementos disidentes (así el autor de la referida correspondencia los presenta) opinan que la política del Sr. Rodés va resultando insufrible y que huele á dictadura.

Sepa dicho señor corresponsal (y con

esto no pretendo molestarlo en nada y p. r. nada) que tales disidentes no existen, que los pueblos del Segriá, seguimos firmes y entusiastas, laborando en favor de nuestro celoso diputado y que el Sr. Rodés, á mi modesto entender, no ha realizado nada que haya podido dañar en lo más mínimo á los intereses del distrito; pues en todas ocasiones ha dado palpables pruebas de ser un diputado activo, enérgico y batallador.

Los elementos del pueblo de Albosa se mantienen aún en la misma convicción; cual es la de que á nuestro incansable diputado y á nadie más deben darse los votos.

Está próxima la elección de diputados provinciales y tengo el honor de decir que estoy en la convicción de que el triunfo de la candidatura Verni, Brufau, y Cabecerán será en Albosa, completo á juzgar por el entusiasmo reinante en todo el distrito.

FERMIN PALAU.

Mollerusa

El somatén desuadido

Lo Diumenge día 16 d' aquest mes, lo somatèr d' aquest p. ble va esser revistat per lo digne comandant de la zona D. Cecili Fernández qui va queixarse y amb sobrada rahó dels pocs serveis que dit cos prestaba sobre tot d' un temps á n' aquesta part en que han succeït molt á menut alguns fets que per poca vigilancia que s' hagués prestat s' haurien pogut evitar y tal volta descoberta á llurs autors, ja que la major part dels individuos que pertanyen ab ell en aquesta població están desitjosos d' acabar d' una vegada amb tanta gent extranya y sospitosa com la que desde algún temps se veu rondar y que sens dupte es la que ocasiona l' intranquilitat regnant.

¿Quin cas se va fer de les queixes rahonades del Sr. comandant y d' alguns altres individuos del somatén?

Aquí 'n vá un botó per mostra.

Lo día 18 ó sigui á l' endemà passat del día de la revista, va eser asaitat lo café del regidor d' aquest Ajuntament D. Josep Pons, emportantse 'ls asaitans los pocs cuartos que hi havia al calaix: per entrar i sortir tingueren que saltar una paret de dos á tres metres d' alçada y pasar dos corra's. Per si aixó no sigués prou la mateixa nit varen intentar obrir la porta de l' estanc del Sr. Canela sense puguéu lograr y amb tot aixó lo somatén tan tranquil com si res hagués passat car encara ha d' arribar l' ora que ha de rebre ordre pera prestar servei. Fins á quant ha de durar aixó? Es que los senyors cabos d' aquest districte y poble creuen que dit cos está tan sols creat pera rendir honors y assistir y celebrar festes y banquets?

Dits Srs. tenen la paraula:

Nosaltres, entretant, ens volém permetre protestar de tanta pasivitat é indiferencia fentnos aixis ressó del pensar y sentir de tot el poble que 's lamenta amb sobrada rahó de que al davant del nostra somatén hi haigí homes de tanta frescura y despreocupació.

UN DEL SOMATEN.

Sucesos en los pueblos

Robo PUIGVERT
El sebado último desapareció de una torre propiedad de D. Francisco Torrent, una tartana que pertenecía al mismo.

La guardia civil practica diligencias en busca de los rateros, los cuales no han sido habidos todavía.

Mujer herida BELLCAIRE
El miércoles último halló en las proximidades de este pueblo la benemérita una mu-

LA SEÑORITA

ROSITA SABATÉ FLIX

Falleció ayer día 23 á los 23 años de edad

(E. P. D.)

Sus afligidos padre, D. Antonio, hermanos D. Antonio (ausente) y D.ª Teresa, hermano político D. José Ribé, sobrinos, primos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan asistir á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán hoy, á las 11 de la mañana, en la iglesia de San Lorenzo y acto seguido á la conducción del cadáver, por todo lo cual les quedarán eternamente agradecidos.

Lérida 25 de Febrero de 1913.

Casa mortuoria: Afueras de San Martín (Huerto de Agullo).

El entierro partirá del portal de Boteros

NO SE INVITA PARTICULARMENTE

Gacetilla local

Pésame

Ha fallecido después de larga y penosa enfermedad la distinguida y agraciada señorita Rosita Sabaté Flix, á su familia especialmente á su hermano político el acreditado industrial D. José Ribé querido amigo nuestro, les acompañamos en su justo dolor por tan irreparable pérdida.

Movimiento de población

Durante la pasada semana se han registrado en esta ciudad 11 nacimientos y 15 defunciones, habiéndose efectuado un matrimonio.

De interés para los quintos

Se previene á los reclutas del reemplazo del año actual que han de concentrarse en 1.º de Marzo próximo en las Cajas de recluta para su destino á cuerpo, que las ropas de uso exterior de su propiedad que lleven consigo al presentarse en sus destinos, serán desinfectadas y conservadas cuidadosamente en los almacenes de los Cuerpos, para entregárselas el día que sean licenciados.

Salón Cataluña

Ayer se representaron en este coliseo, con la perfección á que nos tiene acostumbrados la notable compañía Casals-Cazorla, las hermosas obras de Rusiñol «Gent d'ara» y «Els savis de Vilatruda», siendo ambas producciones aplaudidísimas por el numeroso público que asistió á ambas sesiones.

Para esta tarde, y á petición del público, se anuncia la última representación de «María Antonieta ó la Revolución Francesa», y por la noche se pondrá en escena el sensacional drama en verso de Fola Igarbide «La Pilarica ó Cain y Abel» estrenado con ruidoso éxito en los teatros de Valencia y Barcelona.

Salón Porfoliograf

Gracias al insigne Hernán Sudermann, autor también de la renombrada «Magda», pudimos ayer admirar en el «Porfolio», el estreno de otra de sus notabilísimas producciones: «El Honor».

No intentamos siquiera hacer una reseña porque por concisa que fuera, forzosamente

habríamos de ocupar muchísimas líneas y además tenemos la firme convicción de que por el «Porfolio» desfilarán muchísimas personas que enteradas del éxito incomparable que dicha obra obtuvo por lo delicado de argumento, por la fama de la pluma que lo ha trazado y por la interpretación que se le dió, no podrán menos que aprovechar la presente ocasión para saborear esta obra.

El Sr. Ballart interpretó un Octavio que le mereció muchos aplausos. El Sr. Martori, hizo un Marqués de Sta. Fé, muy bien hecho. El Sr. Pujol, representó un Antonio á las mil maravillas. Estos, felizmente colaborados por las Sras. Marsal, Villalba y Arquer y discretamente por el resto de la Compañía, su interpretación constituyó un gran éxito para todos.

Hoy tarde y noche se repetirá la misma obra. Auguramos dos llenos como los de ayer.

Una boda

En Villanueva de Alpicat, contrajeron matrimonial enlace, nuestro buen amigo el maquinista de la imprenta de EL IDEAL con la simpática y agraciada señorita Carmen Just.

Deseamos á los recién casados muchas felicidades en su nuevo estado.

La Paloma

Las obras puestas el domingo en escena en esta sociedad fueron «Petit Café» y «Bohemios».

La primera es una obrera de ingeniosa fábula pero que adolece de grandes defectos en su desarrollo y resulta pesada por la forma vulgar y descuidada en que está escrita.

La interpretación tampoco fue acertada apesar del buen deseo de los artistas.

En «Bohemios» se distinguieron las señoritas Molins y el tenor Sr. Ricart, cantando con verdadero «amor».

Prórroga de licencia

En la Orden de la plaza correspondiente al día de ayer se publica un telegrama del Capitán general de la región, anunciando que por el Ministro de la Guerra, se ha dispuesto sea prorrogada la licencia trimestral concedida á los individuos de tropa, por real orden de 21 de Noviembre último.

Los huelguistas han intentado desamarrar las embarcaciones, lo que ha impedido la autoridad de marina.

Mitín de constructores

Cartagena.—En el teatro del Circo han celebrado un mitín los obreros de la Sociedad Española de Construcción Naval.

Hablaron los compañeros Pérez Jorguera Senant, Cava y Alvarez, quienes atacaron á la casa Vickers, acusándola de no cumplir las cláusulas del proyecto de escuadra, respecto á los obreros; se quejaron de que los operarios ingleses ganen el doble que los españoles.

Se acordó nombrar una comisión que gestione cerca el ministro de Marina el asunto de los jornales y del Instituto de Beneficencia y retiros.

Varios jóvenes recaudaron entre los asistentes cantidades para costear los gastos.

Huelgas solucionadas

Sevilla.—Se ha solucionado totalmente la huelga de mineros de Castillo de los Guardas. Así se lo ha comunicado el gobernador al jefe de los guardias civiles concentrados en la zona minera minera. La compañía ha cifrado á los huelguistas un aumento de 25 céntimos en el salario y los mineros han vuelto al trabajo.

También se ha solucionado la huelga de albañiles en el Pueblo Dos Hermanas, por intervención del gobernador.

Mitín y elecciones

Bilbao.—Se han celebrado mítines de propaganda republicano-socialista en Ortuella, Portugalete y Alonsotegi, cuyo distrito tratan de copar los conjuncionistas frente á los conservadores y liberales unidos, cuya candidatura dominan los conjuncionistas.

El tiempo

San Sebastián.—El Observatorio de Igueldo anuncia que vienen malos tiempos y que la situación atmosférica se perturbará profundamente.

Infanticidio

Oviedo.—Dicen de Langreo, que en La Venta, cuatro niños que apacentaban ganado encontraron dentro de un pozo, flotando en las aguas del mismo, el cadáver de un recién nacido.

Se desconocen pormenores del infanticidio.

Un centenario

Castellón.—Ha conmemorado Castellón la fecha histórica del traslado de la población desde la estéril montaña donde se asentaba á su actual sitio, la fértil llanura.

Este privilegio fué otorgado por el rey don Jaime en 8 de Septiembre de 1251 en Lérida y el traslado lo efectuaron nuestros antepasados 18 años después, en el tercer domingo de cuaresma.

Extranjero

La revolución en Méjico

Londres.—Los últimos cablegramas de Méjico, dan cuenta de que la situación se ha agravado en términos alarmantes.

La revolución se presenta ahora más sangrienta que antes de la caída del presidente Madero.

Los generales Madero y Juárez fueron ayer fusilados, no obstante la promesa que al embajador de los Estados Unidos hizo el nuevo presidente.

Esta es la versión más generalizada acerca de la muerte de dichos generales.

Existe otra que el gobierno pretende hacer pasar por cierta y es la de que aquellos generales murieron en la refriega que se desarrolló entre las fuerzas del nuevo gobierno y un grupo de cincuenta incondicionales de Madero y Juárez que querían libertarlos al ser trasladados para ser fusilados.

Asegúrase que marcha sobre Méjico el general Zapata con 20.000 hombres y Figueroa con 8.000.

La intervención de los Estados Unidos, es ya un hecho.

Se ha comunicado á las potencias y éstas la han considerado justificada.

De Tejas ha salido una columna de 7000 hombres para Méjico y de distintos puntos de los Estados Unidos por el Atlántico y por el Pacífico, han salido tropas con dirección á Méjico.

Reina gran expectación.

Más de la guerra

Constantinopla.—Dice el informe de Guerra que el enemigo continuó ayer el bombardeo de Andrinópolis y que delante Eulair libró un combate la artillería.

En la línea de Tchataldja la situación no ha variado.

El enemigo se ocupa en fortificar las alturas situadas al Oeste de Tschifukzyli.

Varios destacamentos turcos practican reconocimientos.

De la guerra

Constantinopla.—El enemigo continuó ayer el bombardeo de Andrinópolis, ocurriendo un combate de artillería en el frente Este.

Frente á Bulair nada ha cambiado.

En Tchataldja los búlgaros han fortificado las alturas del Oeste de Tchifkeny.

Los destamentos turcos operan reconocimientos.

Del incendio

Constantinopla.—Las averiguaciones hechas dan por resultado que el último incendio ocurrido en las inmediaciones de Santa Sofía es debido á mano criminal.

Descontento é ilusiones

Constantinopla.—Las declaraciones de Hakki-baja en Londres, parecen haber causado descontento en ciertos círculos juveniles, que son contrarios á la paz.

El «Terjman Hakikat» expresa gran disgusto por las citadas declaraciones y pregunta por que razón no conviene á Turquía la continuación de la guerra, puesto que la nación está dispuesta á hacer toda clase de sacrificios.

Si el ejército turco, dice, recupera los territorios perdidos no habrá fuerzas humanas que puedan forzarle á abandonarlos.

Error

Paris.—A causa de un error las compañías francesas de navegación fueron avisadas de que había sido puesto en vigo, e acuerdo de la comisión comercial internacional, de que el tráfico entre los Estados Unidos y Puerto Rico, la zona del Canal de Panamá y las islas Filipinas sería reservado al cabotaje norteamericano.

Este acuerdo fué, en efecto, tomado el 10 de Noviembre y aplazado para el 21; pero no ha sido aplicado todavía.

En Marruecos

Paris.—Dicen de Mogador que la situación actual inspira alguna inquietud, pues los hermanos del Guelluli concentran fuerzas alrededor de aquella ciudad.

Misión diplomática

Constantinopla.—El consejero de la embajada italiana Aldobrandi ha venido en misión extraordinaria con instrucciones para tratar entre la Puerta y el gobierno italiano respecto de las islas del archipiélago.

Un rumor

Constantinopla.—Circula el rumor de que la paz será un hecho en los primeros días de la próxima semana.

De la guerra

Constantinopla.—Dícese que durante los días 7 y 8 del actual, los serbios auxiliados por los montenegrinos atacaron la posición de Bardagnola.

Dícese, además, que en esta ocasión perdieron los serbios 6.000 hombres y 4.000 los montenegrinos y que desde entonces ambas fuerzas han quedado considerablemente debilitadas.

MADRID

Madrid, 24 á las 24

Lo de las Notarías

El Sr. Barroso ha recibido esta tarde á los periodistas, hablándoles de lo de las Notarías.

Comentó el suceso de ayer en Barcelona diciendo que lo que en este asunto ocurre, es algo que no tiene nombre.

Dice que se ha querido dar gran importancia á una mejora que no es mejora, porque si se accede á lo que solicitan, los mismos opositores ó por la mayor parte, protestarían de la reforma.

El Gobierno,—ha añadido,—resolverá cuando proceda, pero desde luego no será mientras se trate de hacer coacción al Gobierno.

Parece deducirse de las manifestaciones del Sr. Barroso que la resolución, cuando sea, será desfavorable á las aspiraciones de Cataluña.

Noticia desmentida

El Subsecretario de Hacienda ha desmentido que el Ministro tenga el propósito de realizar un crecidísimo empréstito para saldar las obligaciones del Tesorero.

Regreso de Zorita

El día 27 del actual llegará á Madrid del regreso del extranjero el Director general de Obras públicas Sr. Zorita.

Los presupuestos

Trabájase activamente en la confección de los presupuestos para 1914, en todos los ministerios.

El ministro de Hacienda confía tener para fin de Marzo todos los presupuestos parciales para dedicarse á confeccionar el presupuesto general del Estado y presentarlo á las Cortes en una de las primeras sesiones.

En Fomento

El Ministro de Fomento ha pasado la tarde en su despacho recibiendo visitas de comisiones y personalidades que han ido á gestionar asuntos de Obras públicas.

Entre estas visitas figura la del Sr. Lacierva que se interesó por las obras de los Riegos del Segura, D. Leopoldo Romeo, D. Fernando Silveira y otros.

Modificación de un decreto

El Ministro de Gracia y Justicia tiene dispuesto un R. D. modificando el de 20 de Abril de 1903 sobre mejoras al clero.

Audiencias

D. Alfonso ha recibido hoy numerosos audiencias militares, desfilando por la regin cámara coroneles, tenientes coroneles, comandantes y oficiales.

Media gala

La corte ha vestido hoy de media gala por ser el cumpleaños de la Infanta D.ª Luisa de Orleans.

Cenando

D. Alfonso y D.ª Victoria han cenado esta noche en casa de los infantes Carlos y Luisa.

Regalo de fotografías

D. Alfonso ha regalado retratos suyos á los agregados de las embajadas de Francia, Italia, Rusia, Alemania y naciones de América.

A Sevilla

Pronto irá D. Alfonso á Sevilla para acompañar á la archiduquesa Isabel que tiene deseos de visitar la capital andaluza.

Irá también D.ª Victoria y permanecerán allí unos tres ó cuatro días.

Ministro que protesta

El ministro de Marina ha facilitado á los periodistas una nota oficiosa en que en el Ministerio existen varios cuadros de Goya que se tienen muy descuidados.

Añado el Sr. Jimeno que repetidas veces ha indicado que debían ser trasladados al Museo para que no fueran deteriorados y no se le ha hecho caso.

Protesta el Sr. Merino de esta negligencia y viene á decir que no responde de que los cuadros si se tarda en sacarlos del Ministerio, conserven su integridad y su valor artístico.

«El Debate» denunciado

El Alcalde ha remitido al fiscal varios números de el periódico «El Debate» denunciando un sueto que publica el referido periódico y que el Alcalde considera injurioso para él y para el Ayuntamiento.

La recaudación de Aduanas

Desde primero de mes al día de hoy la recaudación por concepto de Aduanas supera en dos millones y medio de pesetas a la efectuada en el mismo periodo del año anterior.

Provincias

La jornada reglamentaria

Bilbao.—Se ha celebrado la asamblea de dependientes de comercio, en la cual se ha informado el proyecto de reglamentación de jornada remitido por el Instituto de Reformas Sociales.

Este informe se ha entregado al alcalde. Se han enviado telegramas al conde de Romanones pidiendo que lo apruebe en la primera sesión después de la apertura de Cortes.

Los maestros vizcainos

Bilbao.—Los maestros extraoficiales de Vizcaya han celebrado una asamblea en la que acordaron formar una Asociación provincial para la defensa de los intereses de los mismos.

Temporal

Melilla.—En el día de ayer se desató un fuerte viento de Poniente que derribó 185 tiendas de campaña en distintos campamentos.

Por la tarde se desencadenó un temporal de Levante que obligó á los barcos á abandonar la rada.

Un golpe de mar ha arrastrado algunas mercancías que se hallaban depositadas en el muelle.

Las elecciones

Logroño.—Animanse los trabajos electorales.

Como á los conservadores no se les ha dado más que un puesto de las minorías, lo han rechazado y han pactado con los republicanos y radicales, los cuales conceden á los conservadores un puesto.

Se comenta desfavorablemente dicha unión.

En vista de esto los liberales tratarán de unirse con los católicos.

Profesora de 1.ª Enseñanza Superior

Para encargarse de la dirección de un Colegio de Niñas, no oficial que trata de fundarse en Castellón (Lérida) se desea una Maestra Superior que disfrutará un sueldo de 125 ptas. mensuales y casa-habitación garantidos en contrato por un anónimo periodo de prueba, no debiendo enseñar más de 50 alumnos. Recibirá ofertas hasta el día 15 de Marzo próximo D. Rosendo Solé, sastre, en Castellón. Es preciso adjuntar nota de los servicios prestados en la enseñanza y de las señas del título profesional.

Telegramas y telefonemas

Madrid, 24, á las 16.

Notas políticas

Romanones en Palacio

El Conde de Romanones, ha estado esta mañana en Palacio á la hora de costumbre conferenciando con D. Alfonso, durante unos veinte minutos.

Le dió cuenta de todos los asuntos salientes del extranjero y especialmente de la revolución de Méjico, enterándole de la muerte de los generales Madero y Juárez y de las dos versiones que se han dado acerca de estas muertes.

No sabe el Conde de Romanones, cual de las dos versiones es la verdadera.

MANIFESTACIONES DEL CONDE DE ROMANONES

Lo de las Notarías.—Consejo de Ministros.—La Administración municipal en Madrid.—Los liberales de Zaragoza.—Proyecto de ley municipal.—Conferencias y visitas.

El Conde de Romanones recibió á los periodistas en su despacho de la presidencia y les hizo manifestaciones acerca de los asuntos de actualidad.

Les habló en primer término del problema de las notarías que Cataluña tiene planteado con el Gobierno.

Les dió cuenta de los sucesos ocurridos ayer en Barcelona con motivo de un mitin celebrado por lo de las notarías y dijo que el Gobierno tiene el propósito de resolver á la mayor brevedad ese pleito, pero que nada puede hacer mientras por parte de Cataluña persista la actitud actual que significa una coacción para el Gobierno.

El Ministro de Gracia y Justicia tiene el asunto en estudio pero nada se hará mientras Cataluña persista en su actitud.

Dióles cuenta á continuación que el miércoles se celebrará Consejo de Ministros que se dedicará á tratar de las elecciones y del conflicto creado por el impuesto de inquilinato que los vecinos de Madrid se niegan á pagar.

El Conde de Romanones tuvo palabras de defensa para el Alcalde de Madrid, el Ayuntamiento y la administración municipal, ante lo que contra ellos viene diciéndose estos días.

Estas manifestaciones del Conde de Ro-

manones acerca del Concejo madrileño han producido general estupefacción pues todo Madrid está convencido de que la administración municipal no puede ser más desastrosa.

Luego habló el Conde de Romanones de la solución del problema planteado entre los liberales de Tarragona y de la feliz intervención de Franco Rodríguez, que ha conseguido que se realizara entre dichos liberales una sincera unión.

Seguidamente, manifestó el Conde, que cuando se abran las Cortes el Ministro de Hacienda presentará un proyecto de ley municipal, concediendo mayores atribuciones á los Ayuntamientos.

El Conde de Romanones, ha conferenciado esta mañana con los ministros de Instrucción pública y Marina, sobre asuntos de sus departamentos.

De ello ha dado cuenta á los periodistas, así como de las visitas de comisiones de provincias que ha recibido esta mañana.

En Gobernación

El Sr. Alba se halla muy atareado. Su despacho es un continuo desfile de personalidades y comisiones que van á gestionar asuntos electorales.

Dijo á los periodistas que fueron á visitarle, que no tenía noticias de provincias que comunicarle.

Les habló de la estancia y de la gestión de Dato en Barcelona, diciendo que no tiene ninguna finalidad política.

Conferencia

Esta mañana han celebrado una larga conferencia los Sres. Romanones y Navarrozerverter, tratando de cuestiones de Marruecos é informándose de las últimas noticias de Tetuán.

Provincias

La huelga de Sanlúcar

Cádiz.—Continúa en igual estado la huelga de Sanlúcar, Han marchado 600 obreros del mar á Huelva, Sevilla y Puerto de Santa María para buscar ocupación.

Todos rechazan la fianza que les ofrecieron personas pudientes, entendiendo que ellos, ejercitados en la pesca de padres á hijos, jamás han necesitado tales fianzas.

Las perlas de don Eugenio

En las tertulias aristocráticas y políticas la gente se desternilla de risa comentando el divertidísimo episodio.

Don Eugenio Montero Ríos vivió siempre unido al señor Barroso por tan íntima amistad política y particular, que al casarse recientemente la hija del señor Barroso, no podía faltar un buen regalo de don Eugenio.

Lo esperaba la familia de la novia y, en efecto, pocos días antes de la boda se presentó Montero Ríos muy envuelto en pieles, llevando debajo del brazo, un voluminoso estuche.

—No he querido—dijo el veterano estadista gallego—que faltase mi regalo en esta ocasión, y con el desgarre propio de la persona de buen tono, que no le da importancia a los desprendimientos, puso en manos de la novia el estuche, que, al ser abierto, arranco gritos de admiración.

Se trataba de un collar de dos hileras de perlas hermosísimas, tamañas como garbanzos.

—¡Pero don Eugenio, se habrá gastado usted una fortuna!—exclamaron los presentes.

—¡Psé! No tiene importancia; ¿qué no había de hacer yo, tratándose de ustedes? El «dinero» es para gastarlo, y mejor «gastado» con tan buenos «amigos».

La familia Barroso entregóse a todo género de muestras de gratitud. El caso no era para menos, pues tasándolo muy bajo el collar bien valía veinte mil duros.

Por valer tanto, precisamente, se le ocurrió dividirlo en dos collares, y el propio don Antonio Barroso llamó hace pocos días a uno de los mejores joyeros de Madrid para encargarle realizara la reforma con todos los miramientos que hay derecho a exigir tratándose de alhaja de tanto precio. El joyero la examinó, y al ver que Barroso se hacía lenguas del mérito y del valor de las perlas, le dijo a boca de jarro:

—¡Advierto a usted que son piedras artificiales, muy finas y bien imitadas pero falsas. A Barroso por poco le da un síncope.

—No puede ser—baluceó.

—¿Como que no puede ser? Vuelvo a repetirle que son falsas...

Barroso, sin darse por convencido, recorrió casi todas las joyerías de Madrid, y en todas ellas le repitieron lo mismo.

—¡Son falsas!

Buen andaluz, el señor Barroso resolvió tomar una venganza, y desde luego contar el chasco a todo el mundo, y antes que a nadie al propio Montero Ríos.

—Don Eugenio, aquellas perlas que usted regaló a mi hija han resultado falsas; de modo que si usted las había pagado como buenas, le han engañado—le dijo.

Montero Ríos apenas se inmutó.

—¿De veras? Pues yo no creí que fuesen falsas... ¡Caramba!

Y desvió la conversación pidiéndole a Barroso un juez, unos traslados y otras frioleras, recomendaciones de esas que un político de la talla de Montero Ríos siempre suele tener en cartera.

Barroso tomó nota de las peticiones de D. Eugenio, y al día siguiente las despachaba completamente al revés. También ordenó a su hija que devolviera el collar al presidente del Senado.

Montero Ríos, como buen filósofo, se quedó con el collar sin protesta, y cuando le habla del ministro de Gracia y Justicia dice ingenuamente:

—Estamos algo «regañaluz» por cuestión de unas perlitas. Apreciaciones y cosas de la vida; pero ya le pasará, y si no le pasa peor para él. Al fin y al cabo yo no las pesqué ni las fabriqué, y las regalé tal como me las vendieron...

Y todo Madrid se ríe de la historia del collar de don Eugenio...

XOFRE.

Despojo artístico

El «Imparcial» nos da esta mala noticia. «Se afirma que uno de estos días saldrá de España el célebre cuadro de Van der Goes de Monforte, cuya compra gestionaban los alemanes hace un año.»

Un poco nos tranquiliza «La Epoca» al decir:

«Indica un colega que uno de estos días saldrá definitivamente de España el célebre cuadro de Van der Goes, que está en Monforte, cuya compra gestionaba el Gobierno alemán desde hace un año.»

Recordarán los lectores que en el Congreso hubo varios debates acerca de este asunto, sosteniendo los oradores que el cuadro no debía salir de España.

Ahora se realizarán, sin duda, nuestiones para evitar la exportación de la citada joya artística; pero nos tememos que sin éxito.»

Si hubiese más patriotismo que patriotería, con éxito, porque esa venta es un expolio, un despojo, un abuso de dos poderes: el de Alemania y el del clericalismo.

El cuadro no es propiedad de los Escolapios de Monforte. Puede serlo de los jesuitas, de los herederos del fundador ó del Estado, discutible es; lo indiscutible es que no pertenece á los vendedores, á los Escolapios.

Sentimos que en manos del Sr. López Muñoz se pierda ese cuadro, con daño del honor nacional y de la justicia y de la soberanía del Estado Español. Es lástima que un hombre de los méritos del Sr. López Muñoz, tan artista, tan amante de la belleza, no pueda resistir, no pueda hacer lo que sus antecesores, Burell, Salvador, Jiménez y Alba.

Es más inicuo el despojo este que el desembarco de los alemanes en Yap, Y, sin embargo...

Reivindicación histórica

Hemos entrado en Tetuán, acto que debíamos realizar como base de alincianción de nuestro protectorado en la zona de influencia que nos ha sido asignada por el tratado franco-español.

Ante todo hemos de felicitarlos porque la ocupación ha sido incruenta; no se ha disparado un solo tiro.

Antes de emplazar las baterías y de aprestar las fornituras militares se ha procurado pulsar el espíritu del país, poniéndose al habla con los moros prestigiosos de la plaza y de las kábilas fronterizas.

Parece desprenderse de las manifestaciones del Gobierno que la actitud del Raisuli no era muy favorable á nuestro proyecto; lo que no se sabe es el medio de que nos hemos valido, para convencerle, ni si le hemos convencido efectivamente ó nos hemos anticipado á sus habituales gutuperios de soliviantar los ánimos entre las kábilas de que dispone en absoluto.

La verdad quedará en el misterio de la importantísima conferencia que con él celebraron el coronel Silvestre y otras autoridades.

Nosotros sospechamos que el general Alfau se ha anticipado á sus habilidades por no someterse á sus exigencias.

De todos modos, están demostrando que El Raisuli, como decíamos en nuestro artículo de anteaer, es un personaje peligroso, con quien conviene tener siempre bien aclaradas las situaciones y bien apercibida la perspicacia.

Nuestra entrada en Tetuán es una reivindicación á través de la Historia.

El favorable ambiente que allí ha respirado nuestro Ejército, obra es de nuestros antepasados; de los que el año 60, después de haber demostrado su heroísmo en el Serrallo, en los Castillejos, en cien acciones épicas que, á través del «Diario de un testigo», de Alarcón, y del «Aita Tetauem», de Galdós, han levantado el espíritu patriótico de la generación presente, supieron demostrar en Tetuán su generosidad y diplomacia.

La buena impresión que nuestros abuelos dejaron durante su breve estancia en la corte de Muley-el-Habas se ha traducido en la confianza y la simpatía con que ayer los descendientes de aquellos nuestros enemigos del 60 han recibido á nuestras tropas.

Hasta las moras, según manifestación oficial, salieron descubiertas á la puerta de la ciudad á recibir á nuestros soldados, sin duda porque de labios de sus progentoras escucharon elogios para la galantería del general cristiano y sus acompañantes.

La sangre que ahora nos hemos ahorrado la derramaron entonces aquellos héroes del poncho y de la barretina.

Para ellos debe ser en estos momentos, nuestro recuerdo.

Para Prim, para O'Donnell, para Ros de Olano.

¡Ya era hora de que alcanzasen algún premio nuestros sacrificios!

Inspirándonos en la política que entonces se siguió en Tetuán política de atracción, de cariño, que tan buenos recuerdos ha dejado, conseguiremos más fácilmente mantener esta do minación, siempre difícil, este protectorado peligrosísimo, que nos han impuesto las exigencias de la vida de relación internacional y los compromisos de nuestra Historia en Africa.

LAVADO Y PLANCHADO "AUSTRIACO" PRIMERO EN ESPAÑA

Las personas de buen gusto son clientes de esta casa, pues e han convencido de que el

LAVADO Y PLANCHADO "AUSTRIACO"

Es el mas perfecto y por lo tanto quedan como nuevos toda clase de CUELLOS y PUNOS

SUCURSAL EN LÉRIDA

Camisería IBARS ESTERERÍA N. 3

CRANDES ALMACENES DE MUEBLES DE LUJO Y DE TODAS CLASES, CAMAS DE HIERRO Y DORADAS Gran casa acreditada y denominada con el nombre registrado

ARMENGOL

Unica en Lérida y su Provincia que se fabrica los muebles por tener en sus TALLERES toda la maquinaria para dicha industria. Visiten esta importante Casa.—Gran rebaja de precios. RAMBLA DE FERNANDO, NUM. 16, (bajos de la Fonda de España).



MOSAICOS
APARATOS SANITARIOS
ARRIMADEROS
FILTROS
Artículos para regalos

A. VIVES ESTOVER

Constitución 19 LERIDA Cabrinety 13



Noticias

—Durante la última semana la Sucursal que la Caja de Pensiones tiene establecida en Lérida ha recibido por imposiciones 14.060 pesetas y ha pagado por reintegros 2.561 pesetas habiendo abierto 8 libretas.

En la propia semana la Sucursal de Tárrega ha recibido por imposiciones 7.055 pesetas y ha pagado por reintegro 5.079 pesetas, habiendo abierto 10 libretas nuevas.

—Coñac Terry cuenta con Agentes en todos los partidos judiciales.

—Hoy deben ser devueltas al Canal de Urgel las aguas que fueron retiradas para la limpieza y reparación del canal y de las acequias del mismo.

Coñac Terry reconocido como el mejor.

—Noticias de París dan cuenta de que el tribunal de la Sena ha condenado á una mujer llamada Laura Farreróns, de cuarenta y un años, nacida en Borjas de Lérida que mató en 11 de Octubre del año pasado en Levallois-Perret, á una de sus compatriotas, como ella veudadora de ajos, por medio de un tiro de revolver. La víctima llamase Dolores Ruiz. El crimen fué originado por un arrebato de celos de Laura Farreróns.

—El más completo surtido en máquinas de picar y embutir carne, Chubesk y Estufas, Vidrios, Material eléctrico, Lámparas metálicas Z, Carburos metálicos, Pinturas á precios económicos. José Almacellas, Plaza de Pahría, 3 (frente Casa la Ciudad).

—Por la Dirección general de Administración han sido aprobadas las cuentas de la fundación «Argelich y Rabasa», instituida en Cervera, correspondientes al año 1911.

Islogenol: Tónico nutritivo De venta: Farmacia FONS Mayor, 31 - LÉRIDA. Peptonal: Tónico digestivo De venta: Farmacia FONS Mayor, 31 - LÉRIDA.

—Patrocinado por varias entidades de Tárrega, el día 2 de Marzo tendrá efecto en aquella ciudad un mitin de propaganda á favor de la «Liga del bon Mot».

—El director general de Correos ha dispuesto que desde el primero de marzo próximo comience el servicio de tarjetas de identidad recientemente creado.

—La Dirección general de Obras públicas ha aprobado la recepción de los acopios de la carretera, de Lérida á Tarragona, correspondientes á 1912, llevados á efecto por el contratista D. Isidro Viciana.

Propietarios

Alquilaré ó daré prima de traspaso tienda grande propia gran industria inutil si no es desde Plaza Constitución á Gobierno militar.

Dirigirse Carmen 10-2º-1.ª.

—La Compañía Canadiense realiza trabajos con objeto de ensanchar la estación del ferrocarril de la Azucarera del Segre.

—Se ha recibido en este Gobierno civil el título de licenciado en Medicina y Cirugía extendido á favor de D. Alberto Anguera, de Tortosa.

PISO Y TIENDA en la calle Mayor número 61, se «alquila» en muy buenas condiciones.

—Las pausadas lluvias de estos días á pesar de no haber sido abundantes han beneficiado grandemente los intereses agrícolas especialmente los sembrados de secano que estaban poco menos que perdidos.

PRIM Ortopédico en Lérida

El 26 del actual en HOTEL DE ESPAÑA recibirá este afamado Ortopédico de la cit. Lea Prim de Alsasua (Navarra), á cuantos deseen consultarle ó adquirir los modernos aparatos ortopédicos para corregir desviaciones de la espalda, piernas, y pies PIERNAS Y BRAZOS ARTIFICIALES, fajas elásticas, etc.

HERNIADOS

Adaptación del conocido Brague-ro PRIM, único desprovisto de correajes de entre piernas y que contiene reducida la hernia mas voluminosa.

Sus precios: desde 35 pesetas para mayores y desde 15 para niños. En Huesca 27 y 28 Vda. de Chanre.

—Han sido nombrados maestros interinos: de Benés (Batlliu de Sas), don Juan Vidai; de Suterraña don Juan Batllies Socoro, de Llorens (Rocafort de Vallbona), doña María Timoneda de Vilabona de la Aguda, doña Rosa Buscuñana: de Pradell á Preixens), doña María Vinade, de Castellvell (Olius), doña María Oto Gateur y de Escarlá (Sapeira), doña María Nieves March:

—Los propietarios de la calle del General Brito, han cedido los terrenos para la prolongación dicha calle hasta el Segre.

—Coñac Terry la mejor marca Española.

IMPRENTA DE «EL IDEAL».—LERIDA

¡REPRESENTANTES!

Negocio seguro y buena comisión ganará el que se encargue de la representación de importante FABRICA DE TRAJES BORDADOS de Señora. Venta á reembolso y al particular.

Escribir con referencias á Antonio Reig—Lista correos—Frágá (Huesca).

CANDIDO CLUA

Corredor de Comercio Colegiado LERIDA

Despacho: Banco de España y Rambla de Fernando, 16, 2.ª, 1.ª—Gestiona é interviene en operaciones. Sindicatos agrícolas, de descuento, préstamos, negociación de letras. Compra y venta de valores etc., etc. Asegurador. Es el representante del Banco vitalicio de España. Seguros de vida la Compañía «ZURICH».—Seguro

TALLER Y ALMACEN DE MUEBLES Celestino Jové

Gran surtido en muebles de todas clases. Se construyen de toda clase de muebles de encargo á precios excepcionales Calle de la Pescadería 3. LERIDA. BAJADA DE LA TRINIDAD



Ni el Emperador de la China Ni el Virrey del Senegal, Ni de Cuba el presidente Ni el Gobierno del Transvaal, Han encontrado otro medio Para poder perdurar Que el buen Fosfo-Glico-Kola Que todos debéis probar. En Lérida D. R. TRILLA, Mayor 29 Farmacias y Droguerías

GABINETE ODONTOLÓGICO de S. ESTADELLA

Médico dentista (único en Lérida) Plaza Constitución, 25, principal

Humbert Torres

Medicina general Vías urinarias CONSULTA de 11 á 1 — Fabrería 10, 1.

DROGAS = COMESTIBLES = LICORES PERFUMERIA - ESPECIFICOS - CERERIA MANUEL PEREÑA TÁRREGA Depositario del SIDRAL TEIXIDÓ y del alcohol para quemar marca SOL. Expendeduría de CERILLAS y FOSFOROS Pidanse notas de precios corrientes

